

# «Nunca pensé que esta injusticia tuviese un final así después de sufrir tantos años»

Bilbao instala la primera placa en memoria de una víctima de violencia policial ilegítima para Francisco Javier Núñez, que murió en 1977

JESÚS J. HERNÁNDEZ



Es la primera de las placas que Bilbao instala para una víctima de la violencia policial ilegítima y lo hizo ayer con la presencia unánime de todos los grupos municipales. La figura de Francisco Javier Núñez Fernández se reivindica sin ambages, como «una víctima inocente», en palabras de su hija, Inés Núñez de la Parte. Ella era una niña y le acompañaba por las calles de Bilbao aquel infausto 30 de mayo de 1977 en que se cruzaron con una manifestación que estaban disolviendo los 'grises', la Policía Nacional. Varios agentes equivocaron a su padre con un manifestante y le dieron una paliza.

Ella tenía tres años y medio pero admite que «de forma consciente o no, debo recordar esa paliza porque la he tenido en mis pesadillas toda la vida». No se ha quedado anclada en el dolor Inés Núñez de la Parte, que es conocida en el mundo empresarial por ser la secretaria general de Tubos Reunidos. Su impulso está detrás de muchos avances que ha experimentado el expediente de su padre hasta el día de ayer.

Y es que aquella paliza fue sólo el comienzo del calvario. «Eso les



La viuda, Carmina de la Parte, y su hija, Inés Núñez de la Parte, depositaron unas flores en la placa. MIREYA LÓPEZ

pasó a más personas, pero él vino aquí, al Palacio de Justicia, a denunciar los hechos. Porque él no estaba relacionado con ninguna actividad violenta y era apolítico y fue víctima de un asesinato cruel e injusto», explicó su hija. Cuando su padre iba a presentar la denuncia, alguien avisó a los mismos agentes que le habían dado la paliza y se personaron de paisano y armados. «Le metieron en una furgoneta y le obligaron a be-

ber un litro de coñac y un litro de aceite de ricino, lo que le provocaría la muerte tras una larga agonía de 13 días», detalló.

**Su viuda y su hija celebran que se restaure «la memoria y la dignidad de mi padre, una víctima inocente»**

rez, de una generación anterior a la del lehendakari, representa algo muy parecido en cuanto a personalidad vital, solo que en el ámbito de la universidad.

Y así con otros consejeros, tanto hombres como mujeres, se ve un perfil muy similar al del nuevo lehendakari. Lo cual es lógico, porque, casi sin pensar, alguien que tiene que formar gobierno necesita buscar gente con la que sintonizar y poder trabajar a gusto. Lo normal en estos casos.

Pero, aparte de estas similitudes en el plano simbólico, el nuevo lehendakari se tiene que haber fijado sobre todo en las trayectorias profesionales de cada uno de sus consejeros y en su adecuación al cargo. Por eso se podría decir que aquí

La placa, impulsada por el Ayuntamiento de Bilbao y el Foro Bilbao por la Paz y la Convivencia, es la quinta que se instala en la capital vizcaína. Las cuatro primeras han estado dedicadas a víctimas del terrorismo. «Queremos rendirle un homenaje y mostrar nuestra cercanía y cariño a la familia con este nuevo paso con el que seguimos avanzando en el reconocimiento a quienes sufrieron la violencia en sole-

dad», destacó el alcalde, Juan Mari Aburto.

Se guardó un minuto de silencio y se bailó un aurrusku en su memoria. Y posteriormente se realizó una ofrenda floral. La viuda, Carmina de la Parte, de 84 años, se emocionó y celebró que «nunca pensé que esta injusticia tuviese un final así después de sufrir tantos años». Luego, con humildad y templanza, reivindicó el papel que ha jugado Inés Núñez de la Parte. «Han sido muchos años de sufrimiento y mi hija es la que se ha preocupado por limpiar el nombre de su padre, que no debiera de haber sido manchado».

## Amenazas

A la inauguración de la placa, en los Jardines de Albia, acudieron miembros de todos los partidos, una unanimidad que agradeció la familia. «Hemos querido que se coloque aquí, frente al Palacio de Justicia, para que los ciudadanos de Bilbao sepan lo que pasó, que le mataron por su valentía y que fue una injusticia», zanjó su hija. Aquel alumno aventajado de los Maristas, que se hizo profesor de Matemáticas, tenía 38 años cuando le mataron. Le gustaba la poesía y la filosofía y bajar a ver a la cuadrilla en Pozas. «Era muy buena persona», recuerdan al unísono sus familiares.

Durante años, nadie les apoyó y en su casa recibieron amenazas hasta el año 2000, cuando presentaron una petición para que Francisco Javier Núñez Fernández fuera reconocido como víctima del terrorismo. En 2012 el Gobierno vasco dio el paso siguiendo el dictamen de la Comisión de Valoración y en 2021, 45 años después del crimen, el Gobierno central reconoció que fue asesinado por la Policía tras ser maltratado. «Aquí queda su historia escrita en lava para quien quiera leerla. Es importante pero no es el último paso».

## Consejeros de Pradales, consejeros de partidos

PEDRO CHACÓN



Más allá de hacer un estudio pormenorizado de cada uno de los integrantes del nuevo Gobierno vasco, en cuanto a capacidades, adecuación al cargo, generación política, paridad de géneros y, por supuesto, procedencia partidaria (estamos hablando de un gobierno de coalición PNV-PSE), se podría hacer una primera lectura en clave simbólica de este nuevo Gobierno vasco con el sello de

Imanol Pradales Gil.

Porque entre Mikel Torres e Imanol Pradales, por ejemplo, hay muy pocas diferencias, por origen geográfico (la margen izquierda de la ría de Bilbao), por idiosincrasia social, aunque no así por cultura política, claro. Pero podríamos decir que, de alguna manera, son dos vidas paralelas que representan buena parte de la historia política y social de este país. También José Ignacio Pé-

estaríamos en dos planos diferenciados, pero de algún modo convergentes: el plano simbólico, afectivo, de sintonía vital y generacional; y el plano competencial, profesional, técnico, en el que hay que buscar la persona más preparada y eso nunca resulta sencillo.

¿Qué prima más en política? Siempre se ha dicho que el plano personal, porque, al fin y al cabo, los candidatos elegidos se rodean luego de asesores que cubren sus carencias técnicas y que les dan la seguridad en la materia de su competencia.

Hay otra parte de este Gobierno, sin embargo, que tiene más que ver con políticas estrictamente intrapartidarias. Singularmente, el de su vicelehendakari primera, Ibone

Bengoetxea, sería el más señalado. Con la que el ahora lehendakari ha compartido gobierno en la Diputación foral de Bizkaia. Bengoetxea salió antes de tiempo, en condiciones que nunca se aclaran en estos casos. Lo cual da pie a entender que aquí hay una rendición de cuentas anteriores o un pacto entre compañeros de partido, que será casi imposible de conocer para los que lo observamos de fuera. O el caso de Bingen Zupiria, uno de los pocos que repiten del gobierno anterior, pero en una cartera diametralmente opuesta, lo cual deja a entender a las claras que estamos hablando de un nombramiento de partido. Ya se irá viendo la evolución del resto. De momento, buena suerte para todos (la van a necesitar).